



YUCATÁN

Vila impulsa empoderamiento de las mujeres

Entidad destaca por su lucha histórica en favor de los derechos de ellas, así como por abatir la violencia de género, señala gobernador

Mérida.— El gobernador Mauricio Vila Dosal aseguró que su administración impulsa acciones y programas para el empoderamiento de las mujeres, así como para abatir la violencia de género mediante fuertes sanciones.

En Yucatán ha existido una lucha histórica en favor de los derechos de las mujeres; hoy, los resultados son buenos, “pero no son suficientes, por eso, como gobierno, les escuchamos y aportamos a su lucha”, señaló al poner en marcha los trabajos del Segundo Congreso Nacional de Mujeres Políticas Yucatán 2022.

En su mensaje, Vila Dosal hizo un recuento de lo que su administración realiza en pro de las mujeres, así como la atención a las violencias, y reiteró su compromiso de seguir sumando a esta causa.

Además, el mandatario refirió que Yucatán tiene un fuerte antecedente en torno al papel de las mujeres en la política, ya que fue sede del Primer Congreso Feminista en México.

“Hay que tener presente que fue una yucateca la primera mexicana en ocupar un cargo de elección popular en 1923, mismo año en que la entidad se volvió la primera en el país donde este sec-

tor pudo ejercer su voto y tuvo a las primeras diputadas locales de la República”, agregó.

Y especificó: “Las mujeres siempre han estado involucradas en la vida política del estado. Mientras que vemos entidades que no han sido gobernadas por mujeres, aquí hemos tenido dos gobernadoras”.

También explicó las acciones y programas de su administración a favor de ellas: la estrategia en favor de las mujeres está basada en el fortalecimiento institucional, con la conversión del Instituto en la Secretaría de las Mujeres, que ha tenido un aumento sin precedentes de su presupuesto.

Así como con la creación de un instituto de las mujeres en los 106 municipios del estado, resultado de un exhorto realizado a los alcaldes y convirtiendo a Yucatán en la única entidad en contar con una instancia de este tipo en todas sus localidades.

Mencionó que en la entidad se presentó y aprobó la *Ley 3de3* contra la violencia para que quienes tengan historial de violencia de género no puedan ocupar cargos públicos, se han promovido modificaciones y reformas a leyes en materia de derechos de las mujeres y la Ley Vicaría, para la

sanción a los padres que ejerzan violencia contra sus hijos para dañar a sus parejas.

En su momento, la diputada federal Blanca María del Socorro Alcalá reconoció el trabajo del gobierno de Vila Dosal en la materia. “Nos complace estar aquí en Yucatán, que se ha caracterizado por una visión estratégica con apoyo a las mujeres”, aseveró.

Y la abogada feminista y fundadora de la Fuerza Política Todas México, Patricia Olamendi Torres, agradeció al gobernador por sus atenciones para este evento, así como porque su gobierno ha asumido la *iniciativa 3de3*, promoviendo una democracia más incluyente y que sume todas las voces.

“Vamos a seguir defendiendo nuestro derecho a la vida, la seguridad y democracia. Apoyaremos a quien defienda y garantice los derechos de las mujeres”, afirmó. ●



El mandatario reiteró su compromiso de seguir sumando a la causa de las mujeres.